



COMUNICADO: 085

San Pedro Coxcaltepec Cántaros, Oax., 16 de abril de 2023

DUPLICA GOBIERNO DE MÉXICO META DE CAMINOS DE MANO DE OBRA, SERÁN 415: NUÑO LARA

- **El titular de la SICT acompañó al presidente Andrés Manuel López Obrador a la supervisión del programa, que totalizará 4,165 kms**
- **Además de Oaxaca se añaden 9 entidades: Guerrero, Tlaxcala, Sonora, Chihuahua, Veracruz, Hidalgo, Puebla, Nayarit y Durango**
- **En junio de 2024 se concluirán los accesos pavimentados a cabeceras municipales con inversión de 18,923 mmdp**
- **Beneficiarán a 2 millones de habitantes, con una generación de 72 mil empleos directos y 287 mil indirectos**

Al Programa Nacional de Caminos de Mano de Obra implementado por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que inició en Oaxaca en 2019 con una meta de 199, se suman 9 estados del país -Guerrero, Tlaxcala, Sonora, Chihuahua, Veracruz, Hidalgo, Puebla, Nayarit y Durango- por lo que para junio de 2024 se tendrán 415 accesos pavimentados, más del doble a lo inicialmente programado.

Lo anterior lo afirmó el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, durante la supervisión del programa e inauguración de los caminos San Pedro Coxcaltepec Cántaros-E.C. (Nochixtlán-Santiago Huaucuililla) y Santiago Huaucuililla-Nochixtlán, que encabezó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

El titular de la SICT destacó que, en el sexenio, en las 10 entidades se extenderán 4 mil 165 kilómetros de caminos (equivalentes a recorrer el





país de Chetumal, Quintana Roo, a Tijuana, Baja California) para beneficio de 2 millones de habitantes.

Los trabajos generarán 72 mil empleos directos y 287 mil indirectos; la inversión total será de 18 mil 923 millones de pesos. Ya se tienen los recursos autorizados por 3 mil 855 millones de pesos para 2023.

Nuño Lara citó palabras del presidente: “Con esto demostramos que la modernidad puede ser forjada desde abajo sin excluir a nadie y que el desarrollo no tiene por qué ser contrario a la justicia social”.

Por lo que con este programa todas las cabeceras municipales tendrán al menos un acceso pavimentado, resaltó.

Explicó que entre 2019 y 2022 se atendieron 189 caminos, con una inversión de 11 mil 746 millones de pesos y 2 mil 526 kilómetros. En 2023 se concluirán 114 caminos, con recursos por 4 mil 600 millones de pesos y mil 075 kilómetros. Durante 2024 se harán 112 caminos, donde se invertirán 2 mil 577 millones de pesos para 564 kilómetros.

En Oaxaca, la meta para 2024 es construir 222 caminos con 3 mil 117 kilómetros y recursos de 13 mil 811 millones de pesos, que incluye el Camino de Benito Juárez con una inversión de 183 millones de pesos y meta de 42 kilómetros.

Ello beneficiará a 777 mil habitantes. Los trabajos generarán 65 mil empleos directos y 259 mil empleos indirectos.

Nuño Lara explicó que entre 2019 y 2022 en la entidad oaxaqueña se edificaron 141 caminos con inversión de 9 mil 698 millones de pesos en 2 mil 207 kilómetros.





Para 2023 se tiene previsto concluir 50 caminos con recursos por 2 mil 670 millones de pesos y 571 kilómetros. En 2024 se tienen programados 31 caminos con mil 443 millones de pesos y 339 kilómetros.

En los 9 estados donde se incluye el programa, en Guerrero se construirán 138 caminos con 679 kilómetros; en Tlaxcala, 5 caminos con 10 kilómetros; en Sonora, 17 caminos con 129 kilómetros; en Chihuahua, 8 caminos con 51 kilómetros; en Veracruz, 6 caminos con 31 kilómetros; en Hidalgo, 3 caminos con 33 kilómetros; en Puebla, 2 caminos con 12 kilómetros; en Nayarit, 5 caminos con 50 kilómetros; y en Durango, 9 caminos con 53 kilómetros.

En referencia a los dos caminos que se inauguraron, el de San Pedro Coxcaltepec Cántaros-E.C. (Nochistlán-Santiago Huaucilla), de 15 kilómetros, tuvo una inversión de 66 millones de pesos y se generaron 480 empleos directos y 800 indirectos.

En el de Santiago Huaucilla-Nochistlán, de 12 kilómetros, se invirtieron 53 millones de pesos y se generaron 270 empleos directos y 435 indirectos. En ambos la obra fue a base de pavimentación mediante la construcción de huellas de rodamiento de concreto hidráulico.

En el evento estuvieron presentes el gobernador de Oaxaca, Salomón Jara Cruz; el director general de Banobras, Jorge Mendoza Sánchez; el director general del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, Adelfo Regino Montes; el presidente municipal de San Pedro Coxcaltepec Cántaros, Eleazar García Jiménez, y el presidente municipal de Santiago Huaucilla, Pablo Pérez Guizado.

--o0o--

